

# Díaz Miguel: casi 27 años de referencia

**Pocos entrenadores en la historia del baloncesto han estado tan asociados a un cargo como Antonio Díaz Miguel al de seleccionador español. Su historia y la de la Selección son más que complementarias, indisolubles.**

## JORDI ROMÁN

**E**l Lo que son las cosas: iba a ser un seleccionador 'temporero' pero al final se sentó en el banquillo de España durante nada menos que 26 años, 9 meses y un día, en el transcurso de los cuales dirigió 432 partidos. Entre ellos, los que dieron a España medallas tan históricas como las del Eurobasket de Barcelona 1973 y los Juegos Olímpicos de Los Angeles 1984. Tan extenso palmarés le sirvió, además, para convertirse en el entrenador con más presencia de la historia en torneos olímpicos. Aún lo es.

A Antonio Díaz Miguel le nombraron seleccionador en 1965 como técnico de transición para un torneo amistoso que España iba a jugar en Holanda, entre la corta y negativa etapa de Pedro Ferrándiz —quien dimitió tras el fracaso del Eurobasket de 1965— y la incorporación del prestigioso entrenador estadounidense Ed Jucker. Jucker, bicampeón de la NCAA al frente de

Cincinnati, se había comprometido con la Federación Española a hacerse cargo de la Selección a partir de 1967, pero en el camino se le abrió la posibilidad de firmar contrato con los Royals de la NBA, y lo firmó. De modo que Díaz Miguel ya no se movió de su sitio

Casi tres décadas dan para mucho, y a Antonio le dieron para convertirse en la gran referencia del baloncesto español. Legendarios fueron sus anuales viajes a Estados Unidos —una auténtica travesía en la época— de los que regresaba con libretas llenas de apuntes tomados en los entrenamientos de equipos universitarios y charlas con entrenadores del renombre de Dean Smith, Bobby Knight o Lou Carnessecca.

## DEL FÚTBOL AL BALONCESTO

Nacido en Alcázar de San Juan (Ciudad Real) el 6 de julio de 1933, Antonio Díaz Miguel aterrizó muy joven en Madrid, donde en principio se dedicó al fútbol. Pero en el vivero del Instituto Ramiro de Maeztu, nido del Estudiantes, y a la vista de



su estatura, el baloncesto fue su destino.

Ya en 1950, con 17 años de edad, jugaba en el equipo de Transportes Cave, y posteriormente con la camiseta del 'Estu' participó en las dos primeras ediciones de la Liga Nacional de Primera División. Su carrera como jugador —que incluye

**Le nombraron seleccionador de transición en 1965, a la espera de Ed Jucker, pero ya no se movió de su sitio**



